

Para mañana a las seis y media de la tarde, estaba una gigantesca MANIFESTACION popular pidiendo edificio propio para el Liceo anunciada José Martí. NO SE HARA.

UN EDIFICIO PARA EL LICEO JOSE MARTI | El año entrante empezará a regir el nuevo Arancel de Aduanas

Se hace impostergable la construcción de un edificio propio para el Liceo José Martí. El lugar donde se imparten actualmente las lecciones es, además de reducido para tantos alumnos, incómodo por la falta de departamentos para instalar los distintos gabinetes de estudio.

La campaña del comité pro edificio del Liceo José Martí, merece el apoyo de todos los que se preocupan del porvenir de los muchachos que estudian en ese centro, porque en las manos de ellos está el futuro de Costa Rica.

Desde la fundación del Liceo, hace ya diez años, viene trabajando en un local ajeno, y al principio no se notaba la deficiencia era debido a que el número de estudiantes era reducido, pero a medida que han pasado los años, el ensanche del plantel ha sido enorme y ahora se cuentan por centenares los alumnos, no obstante de que muchos han salido con su título de bachiller.

En las hojas volantes que el comité pro edificio ha hecho circular, se anuncia que el año entrante no admitirá el plantel mas estudiantes, por la falta de local donde colocarlos y sería una lástima privar a un crecido número de jóvenes a losos de aprender, que se les anhela del deseo de coronar sus conocimientos. Como se trata de una obra de alta cultura, todo el vecindario de Puntarenas está en el deber de prestar su concurso para que el anhelo del comité pro construcción del edificio para el Liceo José Mar

ti, sea una realidad.

Esperamos que las promesas que se habían hecho por parte del elemento oficial, de construir locales para escuelas en el presente año, se llevaran a cabo, pero con dolor nos hemos enterado de que eso no será posible.

Nos ufamamos de que en Costa Rica haya mas maestros que soldados o por mejor decir mas escuelas que cuarteles. Pero la abundancia de maestros no llenaría su cometido, si no se les provee de edificios apropiados donde puedan impartir sus lecciones. Cierto es que hay en el país muchos templos levantados a la diosa Minerva pero en Puntarenas escasean y tanto que ha sido preciso que en hojas volantes se reclame de los vecinos la ayuda para poder levantar un edificio adecuado para el Liceo José Martí.

En esta tarea debe intervenir eficazmente el Ministerio de Educación y entendemos que hay suficiente dinero para llevar adelante la obra que con tanta urgencia se pide.

Como puntarenenses amantes del terruño, como amigos de los jóvenes que desean elevarse por medio del estudio, conscientes del beneficio que reporta al país el Liceo José Martí, estamos de lleno con la campaña iniciada y colaboraremos en ella hasta conseguir lo que tanta falta hace y lo que con sobrada justicia se pide en las hojas volantes que hemos tenido oportunidad de leer impresas mediante la cortesía de varios establecimientos de comercio.

Con la mira de introducir las necesarias reformas al arancel de aduanas que repondrá al actual, en el Congreso se estudia ese trabajo elaborado con la mayor dedicación. Y se desea que los derechos que se designen estén en un todo de acuerdo con la importancia de las importaciones, de modo que no haya perjuicio ni para los comerciantes importadores, ni para los consumidores.

Por supuesto que los artículos meramente de lujo, así como las bebidas espirituosas sufrirán algún recargo, pero no aquellos artículos que constituyen la salud del pueblo ni la

alimentación de los niños. Se cree que para el año en

trante repondrá en vigencia ese nuevo arancel.

El ganado en las carreteras

Se quejan muchos choferes, de que en las rutas que hacen por la carretera, se encuentran ganados sueltos que pueden ocasionar accidentes.

La queja es bastante fundada, pues a menudo, cuando un carro avanza sobre la carretera encuentra vacas, novillos o toros que obligan a los conductores a bajarse del carro para

apartar las reses y así impedir que ocurra un serio lance.

Pero si esto se logra durante las horas de sol, no sería posible conseguirlo de noche.

Sería de desearse que los dueños de ganados los tengan debidamente encerrados para que no obstaculicen las vías ni sean causa de accidentes.

Se pide un fondo para encerrar ganado en Barranca

La Agencia Principal de Policía de Barranca, ha solicitado que se construya un fondo para encierro de ganado que vaya por las calles, y también que se le hagan las reparaciones que requiere su oficina que es verdad tiene un aspecto poco recomendable.

Atendido en esa solicitud, se estudió la manera de satisfacer la petición que está muy bien fundada.

También la Agencia Principal de Policía de Juan de León ha solicitado dos quintales de alambre para cercar el fondo donde se depositan los ganados vacunos. Y también se accederá a esa petición.

La Tómbola a beneficio de la Cruz Roja

Nos hemos referido en otras ocasiones, a la situación estrecha que confronta la Cruz Roja, esa institución que tanto y tan buenos servicios presta al vecindario.

Para ver de remediar, siquiere en parte tan seria situación se ha dispuesto celebrar una tómbola los días sábado treinta y uno de este mes y primero de junio venidero.

La tómbola se celebrará en el muellecito y habrá toda clase de diversiones, pues la benemérita institución hace cuanto está a su alcance para lograr mayor ingreso que le per

mita llenar cumplidamente su humanitaria labor.

Es este el momento mas apropiado para que los puntarenenses acudan a dar su concurso que permita a la Cruz Roja trabajar sin tropiezos.

Los miembros de ese organismo no descansan por llenar los fines que les incumbe, pero para ello necesitan la cooperación de los porteños que son los que reciben los mayores beneficios.

Así, pues a la tómbola todos.

Cuándo estará listo el campo de aterrizaje?

El comercio porteño desea saber cuando estará listo el campo de aterrizaje de la Charita, de modo que permita el descenso de las naves aéreas. La suspensión de los servicios aéreos ha causado malestar en el comercio y también en el vecindario en gene

ral y todos deseamos que se reanuden los vuelos sin pérdida de tiempo, para la más rápida comunicación con esta ciudad.

Trasladamos lo anterior a la Junta de Aviación Civil que es la llamada a atender este asunto.

Hay esperanzas de que se combata la plaga de moscas

Parece que va a combatirse la terrible plaga de moscas que ha invadido a Puntarenas y que ha obligado a los vecinos a pegar el grito.

La municipalidad ha autorizado la compra de atomizadores y de líquido para destruir esos asquerosos bichos que tanto perjuicio causan y que se procederá con rapidez a combatir semejante plaga. Ojalá que los resultados sean los

que espera el vecindario.

Hemos de dar gracias a Dios que se haya tratado de este asunto en beneficio de la salubridad pública, porque ya se hace insoportable el crecido número de moscas que se posan en todos los sitios a todas horas del día y de la noche, amenazando con una de las muchas enfermedades de que son agentes.

Cayetano Gómez caza otro enorme tigre

En una de las pasadas ediciones, dimos cuenta de las proezas realizadas por Montezuma de Arío, por el valiente agricultor Cayetano Gómez, quien había logrado en muy poco tiempo matar unos cuantos tigres y también unos leones.

Y ahora debemos agregar que recientemente liquidó otro de esos felinos que causaba grandes estragos en los ganados.

Parece que a don Cayetano le agrada mucho ese deporte de la cacería de animales feroces.

Pasa a la pág. 4

Pasa a la pág. 4

EL HERALDO

Edita: Imp. EL HERALDO

Año XXXIII Puntarenas, Martes 27 de Mayo de 1952 Núm. 3958

Plaza Rubén Darío en San Pablo, Brasil

Pareciera que en la América Latina hay un entusiasmo creciente por perpetuar la memoria del genio de la poesía española, Rubén Darío y a diario, registramos en la prensa Sur Americana nuevos homenajes. Hace poco, Caracas la hermosa capital venezolana, bautiza una plaza con el nombre de Darío, luego Quito en la cumbre de la cordillera Andina, patria generosa y gentil para Rubén le dará uno de los mejores parques, el que llevará su nombre y donde recibirá el saludo constante de la brisa de los Andes y el homenaje perpetuo de los ecuatorianos ya que el gran Eloy Alfaro y Leonidas Plaza hicieron causa común con los nicaragüenses, cuando estos paladines de la democracia que predicara Juan Montalvo, abrieron su tienda

de exilados en territorio noble y acogedor como es Nicaragua.

Casi al mismo tiempo, Montevideo recibe en correspondencia al obsequio que hizo la República Oriental del Uruguay del busto del prócer General José Artigas a la ciudad de León un medallón con la efigie de Rubén Darío, quien cantara en versos y en prozas las bellezas uruguayas y las playas de Los Pocitos y Ramírez en su Revista Mundial y que Enrique Rodó tuvo la pretensión de criticar. Y ahora la ciudad de San Pablo, en el Brasil, la extraordinaria urbe acaba de glorificar a Rubén bautizando con su glorioso nombre una de las bellas plazas de esa gran ciudad. Son constantes las demostraciones las demostraciones de fraternidad que recibe Nicaragua, de

los países sureños. La municipalidad de San Pablo, populosa metrópoli emitió el decreto respectivo unánimemente bautizando una importante plaza con el nombre de Darío. Esa es una evidencia de la proyección del genio de lo que un gran poeta significa y al mismo tiempo es un testimonio de fraternidad para el país que tiene el privilegio cósmico de producirlo.

Rubén Darío asiste en calidad de Secretario de la Delegación de Nicaragua a la Conferencia Panamericana que se efectuó en Río de Janeiro en 1906. De Centro América iban otros poetas; Juan Ramón Molina, Secretario de la delegación de Honduras y Román Mayorga Rivas, nicaragüense que lo era de la salvadoreña.

Daburteco - nacieron y siempre

LACSA

(Afiliada a la
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables
DE NUEVO OFRECE: **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**
Puntarenense: Vuele por LACA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 70

Humana ciudad de Dios

Por Cecily Mackoworth

El pueblo de Gheel se parece a cualquiera de las muchas localidades flamencas, aseadas y prósperas, que se extienden sobre la llanura de Amberes. Posee, como todas ellas, su alcaidía, su iglesia, construída en el estilo peculiar del país, varias calles sumamente cuidadas, con hermosas casitas bordeándolas y algunas tiendas cuyos escaparates relucen de limpieza. Los habitantes de Gheel se parecen, asimismo, a los de toda la región agrícola flamenga: campesinos altos y esbeltos, mujeres con buenos colores, silenciosos, pero amables y siempre dispuestos a hacer un favor; acogedores para los extranjeros.

Todo parece tan normal en Gheel, que resulta difícil llegar a percibir la mirada ausente, vacía, de algunos de sus moradores, o el caminar automático de ciertos paseantes. Extraña, sin embargo, lo incoherente de determinadas preguntas y respuestas, ciertas frases ininteligibles. Pronto se repara en varios campesinos que trabajan en los campos aledaños bajo una especie de vigilancia, ejercida por hombres de aspecto paternal. Nadie que se encuentre de paso por Gheel se dará cuenta que está visitando una colonia de alienados.

Hasta hace poco tiempo, Gheel constituía algo único en el mundo, sin precedente alguno, ya que su tradición es tan antigua que se pierde en la bruma de la leyenda. En efecto, todavía se cuenta cómo un rey de Irlanda, al quedarse viudo, pretendió casarse con su propia hija, Dimfia; cómo ésta, convertida al cristianismo huyó a las tierras de Campine por consejo de su confesor, el monje Gerebernus. El rey, su padre, pasó al continente en busca de su hija, a al pasar por Bélgica, pagó a sus huéspedes con monedas irlandesas. Aquellos le contaron: Cerca de aquí vive una muchacha que nos ha pagado con monedas semejantes. El rey descubrió así el paradero de la princesa, quien continuó negándose a tomarle por marido. Dada su inquebrantable actitud, el rey la mandó degollar y enterrar en el mismo lugar donde posteriormente fue fundado Gheel. Desde entonces, muchedumbres de peregrinos fueron a rezar sobre la tumba de la princesa irlandesa y mu-

chos poseídos ahuyentaron los demonios del cuerpo.

Sea como fuere, a partir de la edad media los locos fueron bien recibidos por los habitantes de Gheel. En un principio, los peregrinos eran alojados en una dependencia de la iglesia parroquial, y cuando no había en ella suficiente sitio, en casas privadas. De esta manera, la población de Gheel fue acostumbrándose a la relación con los locos y en el siglo XVII la mayor parte de las familias daban hospedaje a enfermos mentales, que venían a rezar a Santa Dimfia, a rogarle que les librara de sus tormentos. Sólo allí encontraban un remanso de paz. La locura era considerada por doquier como un verdadero crimen, una aberración demoníaca.

En 1852, el Ministerio de Sanidad belga ordenó que fuera colocada bajo su inspección la colonia de Gheel, que hasta entonces había sido administrada por los canónigos de la Iglesia de Santa Dimfia. En la actualidad, la colonia está dirigida por un médico—jefe y supervisada por el Comité de Inspección, que se compone de doce miembros, entre ellos el Gobernador de la Provincia de Amberes, el Burgo maestro de la localidad, el cura párroco y otros funcionarios locales, cuya misión consiste en salvaguardar los intereses morales y materiales de los enfermos durante su período de tratamiento.

Todos los casos de enajenación exceptuados los seniles y violentos, son atendidos en Gheel. Tras de un breve período de observación en el sanatorio central los enfermos son encomendados a una de las familias aprobadas por el comité de inspección en razón de su probidad, sus costumbres y su limpieza. En Gheel, de 4 000 familias que comprende la población, 1869 se encuentran en ese caso, siendo considerado como un honor el poder acoger a un enfermo mental. Cuando se trata de elegir uno de esos hogares aprobados para encomendarle un enfermo, para nombrarle familia adoptiva del mismo, se tienen siempre en cuenta los gastos particulares del pupilo y su anterior historia clínica.

Una vez instalados, los enfermos pueden ir y venir a su guisa dentro de determinado perímetro. Para aquellos que

lo precisan se procura una vigilancia asidua, pero siempre discreta. La ergoterapia cura mediante el ejercicio muscular es el principal tratamiento aplicado en Gheel, aun cuando se empleen también con bastante frecuencia los choques eléctricos y la insulinoterapia.

Respecto a las enfermedades de orden físico son, asimismo atendidas en una clínica magníficamente instalada. Son muchos los pacientes sin embargo que sólo necesitan resi-

Pasa a la pág. 3

La TIENDA Y ZAPATERIA

DE
JOSE CON

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público portefolio en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS
Puntarenas, Costa Rica.

Anuncie en El Herald

UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

Movimiento en los servicios de trenes en el ramal de Esparta

AVISO al Comercio de Puntarenas y Esparta y público en general:

Debido al escaso movimiento de pasajeros y carga en las extras que salen diariamente de Esparta a Puntarenas a las 5.45 horas y de Puntarenas a Esparta a las 17.20 horas, y a la necesidad que tiene la empresa de disponer de la locomotora que hace ese servicio para otros transportes de mayor importancia, y tomando en cuenta que el servicio de pasajeros no se afecta en forma alguna por estar el trayecto Esparta-Puntarenas atendido por un magnífico servicio de autobuses, a partir del 1° de Marzo inclusive, el servicio de pasajeros y carga lo hará el Ferrocarril en días alternos, en la forma siguiente:

Los lunes, miércoles y viernes habrá servicio de Puntarenas a Esparta, saliendo a la hora acostumbrada: 17.20 horas.

Los martes, jueves y sábados, habrá servicio de Esparta a Puntarenas, saliendo la extra a la hora de costumbre: 5.45 horas.

Los domingos no habrá servicio en ningún rumbo.

NOTA: En caso de demanda especial de servicio de carga, las extras de la vía real entrarán a llevar o recoger los carros, de acuerdo con la mejor conveniencia de nuestros clientes.

La Administración.

San José, Febrero de 1925.

TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,
La gencia **TRAUBE**
en Puntarenas.

Se venden las siguientes propiedades:

LOTE FRENTE AL MAR: En el lugar más bonito de Puntarenas, a 300 vs. al Oeste del Hospital, MIDE 35 metros por 25 metros. TIENE casa pequeña en regular estado. VALOR ₡ 21.000.00 (VEINTIUN MIL COLONES N° 00.)

PROPIEDAD: Situada a 200 vs. al Oeste del Estadio, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en perfecto estado, de 8 metros x 10 metros; y otra en regular estado, de 2 piezas. OPORTUNIDAD a 50 vs. del Malecón. VALOR ₡ 18.000.00.

PROPIEDAD: Situada frente a la Ermita Barrio del Carmen, ESQUINERA. Mide 35 metros x 25 metros. Tiene casa de madera, techo de zinc, en buen estado. A 100 varas del Malecón, VALOR ₡ 16.000.00.

Entenderse en Puntarenas con la Srita. Ernestina Mora Arias, casa contigua a la Grace Line, y en San José, con el Sr. Alfonso Mora Güell, 225 vs. Oeste Inspección de Hacienda. Teléfono N° 1638.

Humana ciudad de...

Viene de la pág. 2

dir en Gheel durante algún tiempo para mejorarse o curarse totalmente de sus males. Así lo explicaba el Dr. Sane, de Gheel, hace veinte años, en el Congreso Internacional de Psiquiatría celebrado en Wasington:

Se ha demostrado que son muchísimos los enfermos que pueden vivir perfectamente en familias que tengan experiencia en desequilibrados. Se suele por costumbre, aislar cuanto antes de su medio habitual al enfermo mental. Los asilos están llenos de enfermos cuya curación no puede llegar a completarse por falta de ambiente social. La utilidad terapéutica de una ocupación, cual quiera que sea, ha sido reconocida desde hace bastantes años pero ha de completarse mediante un régimen de libertad vigilada. Para quienes la actividad mental ha quedado notablemente disminuída, la vida de campo, mucho menos fatigante que la urbana, permite frecuentemente que el espíritu halle su debido equilibrio. En Gheel, los enfermos mentales encuentran esas condiciones propicias.

Continuará

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Mayo 1952

BALLENA y BOLSON con escala en HUMO			JICARAL Y COROZAL		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
Jueves 1	24	Horas 9 del 2	Viernes 2	4	9
Lunes 5	16	1 del 6	Sábado 3	5	10
Jueves 8	18	3 del 9	Lunes 5	20	1 del 6
Lunes 12	21	6 de 13	Miércoles 7	21	2 del 3
Jueves 15	23	8 del 16	Viernes 9	22	3 del 10
Martes 20	4	13	Martes 13	1	6
Jueves 22	18	3 del 23	Jueves 15	2	7
Lunes 26	21	6 del 27	Sábado 17	4	9
Jueves 29	23	8 del 30	Lunes 19	19	24
			Miércoles 21	21	2 del 22
			Viernes 23	23	4 del 24
			Martes 27	1	6
			Jueves 29	2	7
			Sábado 31	3	8

PUERTO THIEL			PUERTO JESUS		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Jesús
Viernes 2	4	9	Viernes 2	2	9
Sábado 3	5	10	Sábado 3	15	22
Lunes 5	7	12	Domingo 4	17	24
Martes 6	10	1 del 7	Lunes 5	18	1 del 6
Miércoles 7	21	2 del 8	Martes 6	18	1 del 7
Viernes 9	22	3 del 10	Miércoles 7	19	2 del 8
Domingo 11	24	5 del 12	Jueves 8	20	3 del 9
Miércoles 14	1	6	Viernes 9	20	3 del 10
Jueves 15	2	7	Sábado 10	21	4 del 11
Sábado 17	4	9	Domingo 11	22	5 del 12
Lunes 19	7	12	Lunes 12	23	6 del 13
Martes 20	20	1 del 21	Martes 13	23	6 del 14
Miércoles 21	21	2 del 22	Miércoles 14	24	7 del 15
Viernes 23	23	4 del 24	Jueves 15	23	20
Domingo 25	24	5 del 26	Viernes 16	24	21
Miércoles 28	1	6	Sábado 17	25	22
Jueves 29	2	7	Domingo 18	26	23
Sábado 31	3	8	Lunes 19	27	24

BEBEDERO		
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
Sábado 3	1	10
Martes 6	16	1 del 7
Viernes 9	18	3 del 10
Martes 13	21	6 del 14
Viernes 16	24	9 del 17
Martes 20	16	1 del 21
Viernes 23	19	4 del 24
Martes 27	21	6 del 28
Viernes 30	23	6 del 31

A PUERTO CORTÉS:

Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas PASAJEROS Y CARGA Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:

Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas. PASAJEROS SOLAMENTE

AVISO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DENICOYA "E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés Para más informes dirijase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

Víctor Juio Arias.
Propietario.

San José, Mayo de 1950.

LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL AVISA

Que atendiendo sugerencias del Delegado de la Dirección General de Asistencia Social, se ha variado la hora de visita, la que desde el próximo primero de Noviembre en adelante será como sigue:

VISITA GENERAL:

Jueves y Domingos: de 11 am. a 11 y 30 am.

ENFERMOS DEL SEGURO:

Todos los días: de 11 am. a 11 y 30 am. llevando tarjeta

PENSIONISTAS:

Derecho a dos tarjetas.

Queda absolutamente prohibido llevar alimentos. Solo se permitirán las frutas.

LA DIRECCION.

La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas AVISA:

Que los servicios de Ambulancia son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matamoros
Paesidente.

Plaza Rubén Darío en San Pablo, Brasil

Viene de la pág. 1

Elyseo de Carvalho publica en ese entonces su notable estudio sobre nuestro poeta y revelaba al Brasil, quien era aquel visitante extraordinario. Así es donde tiene su vida una asombrosa página sentimental. Vive momentos de pasión y de esplendor.

Una gran dama, que pertenece a la más distinguida nobleza se enamora del príncipe de la poesía castellana y pone a su disposición el espléndido palacio en que vive, mientras se retira a una casa de campo. En ella recibe las visitas de Rubén, después de haber mantenido por varios días, coqueta y delicada el misterio de su identidad aquella mujer que tenía todas las seducciones. En Río de Janeiro escribió su Salutación al Aguila que era el eco de la política, al parecer fraternal que desarrollaron verbalmente en la conferencia los representantes de los Estados Unidos. Ese fue el poema que le atrajo las censuras de Rufino Blanco Fombona y de otros escritores que no comprendían que pudiera saludarse al ave dominadora, ni siquiera por cortesía. Pasó pues, Rubén días felices en Río de Janeiro recibiendo constantes homenajes, siendo objeto de los más

fervorosos testimonios de simpatía y de admiración y que hoy al través del correr de los años, los pueblos comprensivos cuyos espíritus están saturados de nobleza levantan bustos, bautizan parques y plazas al más grande de los poetas de habla hispanica. Esa admiración por la poesía y por sus intérpretes es una faceta constante en el alma brasilera. En muchos lugares públicos, que en otros países suelen dedicarse a glorificar a los hombres de espada se levantan estatuas a los grandes poetas. Francia glorifica a los suyos y en el jardín del palacio de Luxemburgo en París se levantan los bustos de los poetas y literatos de la Francia inmortal y cada país latinoamericano tiene su representante trasladado al mármol, pues no hay egoísmo guardándolos únicamente la grandeza de espíritu. En Buenos Aires, frente al mar del Plata se levanta una columna de granito, esculpidos los tres mil versos del Canto a la Argentina que Rubén dedicara a ese país, que fuera para él su segunda patria. En San Pablo, en esa urbe de rascacielos que crecen vertiginosamente, en ese mundo de bullicio y de ambición y de trabajo habrá un dulce sitio de retiro consagrado al recuerdo del autor de los Cantos de Vida y Esperanza. La Cámara municipal de San Pablo decretó lo siguiente el 19 de Marzo de 1952. Artículo 1. La Plaza a que se refiere la ley municipal N° 40871 situada entre las calles Itaquí,

Jarua y Catipao en el subdistrito de París pasa a denominarse Plaza Rubén Darío.

Artículo 2. Las placas de bronce tendrán las siguientes leyendas Plaza Rubén Darío poeta de la latinidad—1867 1916

Artículo 3. Los gastos necesarios para la ejecución del presente acuerdo serán por cuenta de la renta de ornamentación.

Artículo 4. Esta ley entra en vigor en la fecha de su publicación del presente acuerdo y dejándose sin efecto cualquier disposición en contrario.

También acordó la Cámara Municipal de San Pablo, aprovechar la próxima visita a la metrópoli comercial e industrial del Brasil, del General Anastasio Somoza, dignísimo Presidente de Nicaragua, la inauguración de la Plaza Rubén Darío como un homenaje y un abrazo fraternal al primer Magistrado de nación americana.

Convengamos en la importancia que tiene, en esa labor de acercamiento entre pueblos hermanos, y esa es norma a seguir de los representantes diplomáticos y consulares nicaragüenses en el extranjero glorificando cada vez más la memoria del poeta y periodista que dominó la cultura hispanoamericana y la europea.

Joaquín Sansón Balladares
Cónsul de Nicaragua.

Puntarenas, Costa Rica
27 de Mayo de 1952.

Milagro concedido

Por este medio, y de todo corazón, doy las más infinitas y sinceras gracias a mi buen Jesús de Petatlán, por el grandísimo milagro que me concedió en el instante más apurado en que le pedí esa gracia y que me oyó.

Julia de Vargas.

Puntarenas, Mayo de 1952.

En un mes se aprende a leer con ¡Upa!

NUEVO CIUDADANO GOSTARRIGENSE

El señor Jesús Antonio Benito Ramírez Hurtado, nacido en territorio costarricense, aun que hijo de los señores Ernesto Ramírez de Diego y de doña Rosa Hurtado Abarca, colombianos ha adoptado la ciudadanía costarricense, mediante los trámites de ley y el Registro Civil, atendiendo la gestión y encontrándola arreglada a la ley, le ha declarado costarricense por nacimiento, librándole la respectiva certificación.

Cayetano Gómez...

Viene de la página 1

ces y como es hombre valiente y de mucha puntería, siempre sale victorioso en la lucha que sostiene con esos animales. En su vecindario, Cayetano es muy apreciado por los servicios que como cazador de tigres presta a los agricultores y a los dueños de hatos.

Juanita v. de Fallas e hijos

Invitan a todas sus amistades y clientes en general, que se unan en la misa que se oficiará en la Iglesia Parroquial de esta ciudad, a las 6 y media horas del 29 de los corrientes, como un recuerdo a su querido esposo y padre, al cumplir sus cincuenta años de profesión.

Puntarenas, 26 de Mayo de 1952.

Murió electrocutado un hombre en Barranca

Quirino Ovares, es el nombre de un ciudadano que fue encontrado muerto en los alrededores de Barranca, según lo informó la autoridad de policía del lugar.

Ovares fue encontrado colgando de los alambres trasmisores de la fuerza eléctrica y se presume que se agarró de ellos sin darse cuenta del peligro.

La autoridad judicial inició las diligencias para establecer la verdadera causa de la muerte de Ovares.

Sensible separación de un bombero voluntario

Hemos tenido noticia de que el estimado amigo don José María Sánchez Córdova, ha presentado su renuncia como bombero voluntario, por tener que dedicarse exclusivamente a sus asuntos personales.

Es muy sensible la separación del señor Sánchez Córdova del cuerpo, donde prestó magníficos servicios, coadyuvando a sofocar incendios hasta con peligro de su vida. El público lamenta la ausencia de don José María.

Ya tomó posesión el nuevo Ingeniero Municipal

Por haber quedado vacante la plaza de Ingeniero Municipal, la corporación hizo designación de la persona que debería ocupar el cargo, y recayó el nombramiento en el señor Alfonso Alvarez. Este caballero ya tomó posesión de su des-

tino y la comunidad espera de él que se preocupe de evitar que en la presente estación lluviosa se inunden las calles y se dañen los edificios en los que se meten las aguas.

Al nuevo funcionario le presentamos nuestro saludo,

Dr. REMBERTO BRICEÑO CARRILLO

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO

Cirujía de la mujer - Ginecología
Obstetricia

ExMédico Residente de los Servicios de Ginecología-Obstetricia del Hospital General de México.

Ex Cirujano Residente por Oposición del Hospital Central de la Cruz Roja Mexicana,

Miembro de la Asociación Mexicana de Ginecología y Obstetricia.

100 varas al Este del Cuartel — Tel. 246
HORAS DE CONSULTA: 9-12 am. - 2-6 pm.

Enterovioformo "CIBA"

El medicamento indicado para las infecciones y parasitosis intestinales

Para garantía del público cada comprimido está grabado con el nombre "CIBA"

Si no lleva este nombre "CIBA" grabado en la tableta, NO ES ENTEROVIOFORMO

The Costa Rica Mercantile Co.,
Representantes.

Casa en venta

Se vende una casa en punto céntrico de la ciudad, la que se encuentra situada al costado Sur del Cuartel contiguo a la que habita doña Adela de Bontempo.

Para detalles y más pormenores, pasar a las oficinas de EL HERALDO y entenderse con la señora Briscila de Vega.

Puntarenas, Abril de 1952.

Anuncie y suscríbese en

"El Heraldito"

Teja de barro usada

Se vende una buena cantidad en perfecto buen estado.

Para informes, en las oficinas de este periódico.

Puntarenas, Abril de 1952.

Amadeo Boza Mc. Kellar

Procurador Judicial

Despacha en la Oficina de EL HERALDO

Se hace cargo de asuntos judiciales

De 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.